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中青报·中青网记者 杨 屾

第十四届全运会三人篮球赛场的火爆

程度，超过了很多人的想象——在现场主

持人的带动下，到场观战的千余名球迷，

甚至玩起了“人浪”。再加上炫目的灯光

烘托气氛，置身其中的感觉并不只是一场

比赛，而像是一场嘉年华。

不久前，中国篮协宣布，中国男子三

人 篮 球 职 业 联 赛 将 于 2022 年 正 式 启 动 。

作为该赛事的“过渡赛季”，2021 年中国

三人篮球俱乐部精英赛将于 10 月中旬开

战。这意味着中国又一项顶级篮球职业联

赛，即将破茧而出。

东京奥运表现欠佳
中国职业体育受质疑

两个看似并不相干的事件，其实是有

着内在联系的。

“ 从 联 赛 的 时 间 安 排 就 可 以 看 的 出

来 ，2022 赛 季 的 中 国 男 子 三 人 篮 球 职 业

联赛是安排在当年 CBA 结束之后的时间

举行，不会影响俱乐部的职业球员去打三

人篮球联赛，所以，俱乐部的积极性还是

非 常 高 的 。” 某 俱 乐 部 副 总 在 接 受 中 青

报·中青网记者采访时显得很是兴奋。

在今夏东京奥运会上，三人篮球项目

初次登场亮相，中国女子三人篮球队就拿

下了一枚宝贵的铜牌。出色的运动成绩，

良好的群众基础，也使得三人篮球职业联

赛应运而生。不过，有意思的是，中国篮

协率先推出的并不是国家队成绩更好的女

子 三 人 篮 球 ， 而 是 男 子 三 人 篮 球 职 业 联

赛。由此不难看出，中国篮协期待男子三

人篮球能够创造更多市场价值的意图非常

明显。

“现在三人篮球市场不错，而且潜力

巨 大 ， 但 投 入 相 对 比 较 少 ， 可 能 一 年 一

支 球 队 也 就 500 万 元 左 右 ， 这 比 一 个 赛

季投入几千万、上亿元去养一支 CBA 球

队 ， 显 然 性 价 比 更 高 。 所 以 ， 现 在 业 内

人 士 都 很 期 待 ， 像 广 东 应 该 会 有 至 少 两

家三人篮球俱乐部参加联赛。”该俱乐部

副总表示。

但是三人篮球职业联赛能否为中国篮

球提升在世界和奥运赛场的竞争力，却画

着一个大大的问号。

1 个 半 月 之 前 ，中 国 女 篮 在 奥 运 会 四

分 之 一 决 赛 中 ，遗 憾 输 给 了 塞 尔 维 亚 队 。

但 这 个 八 强 的 成 绩 ，已 经 是 目 前 中 国 足

球、篮球、排球等拥有职业联赛的项目中，

在东京奥运会上所取得的最好成绩了。

“说来也挺奇怪的，男子项目里职业

化 程 度 越 高 的 ， 奥 运 成 绩 倒 是 不 太 理

想 。 不 过 像 中 国 的 女 排 和 女 篮 联 赛 ， 其

实 算 不 上 真 正 意 义 上 的 职 业 联 赛 ， 而 她

们 在 历 届 奥 运 会 上 的 成 绩 还 是 不 错 的 。”

该副总说道。

放眼全球范围内的职业俱乐部、职业

联赛，不论是足球、篮球、排球，还是网

球、高尔夫球这些职业化程度比较高的运

动项目，成功运营并形成商业化运作无疑

是联赛诞生的目标之一。但是国内的职业

联赛，其目的并不单纯，特别是三大球的

职业联赛，还肩负着为国家队培养人才的

任务——联赛的赛制、政策不停地调整变

化，一会儿需要迎合市场，一会儿又需要

为国家队备战让路。

2020 年欧洲杯足球赛上，四强球队分

别是意大利、英格兰、西班牙和丹麦队，其

中，前 3 名球队所在的国家足球联赛，都是

世界顶级的职业联赛。东京奥运会美国男

女篮强势夺冠，而不少表现抢眼的欧美强

队的主力球员，也大多在 NBA、WNBA 效

力，其余球员也基本在欧洲顶级俱乐部打

球，联赛的基础性作用显而易见。但对于中

国职业体育来说，项目职业化程度越高，反

倒在奥运会上的成绩越差，这几乎成了一

个令人尴尬的现实。

全运战略与职业体育间矛盾仍存

在职业体育无法帮助足球、篮球、排

球等受关注程度较高的项目在奥运会赛场

上取得好成绩的情况下，全运会应该扮演

怎样的角色呢？

本 届 全 运 会 男 篮 U19 的 比 赛 中 ， 广

东男篮实力强大，他们是由广州龙狮、广

东宏远、深圳新世纪 3 家俱乐部的年轻球

员 组 成 。 12 人 的 参 赛 大 名 单 中 ， 徐 昕 、

孙浩钦、吴子涵等小将都已经被所属职业

俱乐部注册成功，也就是说，他们将会出

现在下赛季 CBA 的赛场上。

显 然 ， 对 于 他 们 来 说 ， 全 运 会 的 比

赛 是 一 个 跳 板 。“ 新 赛 季 我 会 从 防 守 做

起。”身高 2 米 24 的徐昕在接受记者采访

时表示，“全运会对于我来说，是一个非

常 好 的 锻 炼 平 台 ， 我 非 常 清 楚 自 己 的 优

势和弱点，至于 CBA 联赛，因为队里有

老 大 哥 带 着 ， 所 以 我 要 踏 踏 实 实 、 一 步

一 个 脚 印 ， 努 力 发 挥 自 己 的 优 势 去 帮 助

球队。”

5 年之前，由徐杰、胡明轩、沈梓捷

担纲的广东男篮，拿下了第十三届全运会

男篮青年组的冠军。现在，他们都已经成

长为各自俱乐部的主力球员，有些已经是

中国男篮国家队的重要成员。

但是，全运会与职业体育之间，并不

总是和谐的。第十二届辽宁全运会的比赛

时间为 8 月 31 日至 9 月 12 日，由于时间正

好 和 美 国 网 球 公 开 赛 冲 突 。 为 了 避 开

大 满 贯 ， 中 国 网 协 特 意 和 十 二 运 组 委

会 沟 通 ， 将 网 球 比 赛 的 赛 程 进 行 相 应

调 整 ， 但 当 时 李 娜 依 然 选 择 不 出 战 全

运 会 的 比 赛 。

当然，本届全运会也有类似的情况。

足球比赛由于与中超联赛赛程冲突，以及

国 家 队 要 备 战 世 界 杯 亚 洲 区 预 选 赛 的 原

因，并没有中超职业球员参加，这让全运

会 足 球 比 赛 的 观 赏 性 大 打 折 扣 。 不 仅 如

此，由于全运会足球设项减少以及赛程的

缩 减 ， 全 运 会 赋 于 各 个 省 市 培 养 年 轻 球

员，给年轻球员更多比赛机会的作用，同

样降低了不少。

此外，全运会所代表的各个地方队的

利益，或多或少也会对职业体育以及国家

队的表现产生一定影响。

东京奥运会中国女足表现糟糕，其中

一个重要原因就是，奥运会后全运会女足

比赛将以奥运联合队的方式参赛，如果联

合队夺冠，队员所在的省市都会获得 1 枚

全运会金牌，所以，在中国女足奥运会前

出现伤病时，受伤球员必须由原省市球员

替 补 进 入 国 家 队 ， 就 成 为 一 条 不 成 文 的

“潜规则”，而这也是奥运会中国女足溃败

的原因之一。

全 运 会 是 年 轻 职 业 运 动
员展示的舞台

由此可见，全运会和职业体育之间，既

有互相促进的关系，也有不少难以协调的矛

盾。但同样不可否认的是，随着我国体育改

革的不断深入，两者的矛盾将会逐渐消解。

“全运会确实有其存在的意义。”北京

首钢女篮主帅张云松告诉中青报·中青网

记者，“以女篮为例，因为地方体育局对于

全运会的认识是不一样的，有夺冠任务的

球 队，压 力 就 会 大 一 些 ，但 对 我 们 球 队 来

说，全运会就是一次非常好的比赛机会，特

别是对那些在联赛中出场机会较少，或者

是球队想要培养的年轻球员来说，绝对是

不错的锻炼提升机会。”

既然年轻球员需要比赛，索性把涉及

职业联赛的项目，像足球、篮球、排球索

性 排 除 在 全 运 会 之 外 ， 安 心 发 展 职 业 联

赛，会不会是一个更好的选择呢？

对此，张云松并没有给出一个明确的

答案。他只是强调，从俱乐部、球队的角

度去看，把联赛做得更好，会对项目的发

展起到非常积极的作用。

但全运会如果取消职业体育的项目，

极有可能造成的结果，就是各个省份的足

球、篮球、排球等职业体育项目的后备人

才 会 出 现 萎 缩 。 要 知 道 ， 现 在 CBA、 中

超俱乐部的梯队人才，绝大多数还是来源

于专业体育系统的培养。

也许多条腿走路，才是最好的选择。

天津全运会期间，上海代表团就通过政府

购买服务，让老帅徐根宝带领他的青年军

和上港俱乐部青年梯队联袂站上了全运会

舞 台 ， 而 这 两 支 队 伍 的 表 现 也 是 非 常 亮

眼：老帅徐根宝带领上海 U18 男足夺得了

该项目冠军，而成耀东率领的上海 U20 男

足则以小组第一晋级四强。

本届全运会，山东 U19 男子三人篮球

青 年 队 就 和 清 华 附 中 合 作 ， 石 奎 、 杨 曦

晧、偰李永炜、李信义都是学生运动员。

代表北京参加全运会三对三成年组比赛的

则是陈磊挂帅的清华大学篮球队球员。

全运会和职业体育之间不是对立的，

而是互动融合、互助发展。一方面，全运会

为年轻职业运动员提供了展示的舞台，成

为 他 们 走 向 职 业 化 的“ 前 哨 站 ”，是 他 们

通 往 更 高 水 平 的 阶 梯 。另 一 方 面 ，如 果 协

调 和 设 置 好 赛 程、赛 制 ，著 名职业运动员

征战全运会，也会为全运会带来很高的关

注 度 和 市 场 价 值 ，从 而 使 得 全 运 会 实 现

“ 破 圈 ”，带 来 更 多 层 面 的 社 会 影 响 。

本报西安 9 月 21 日电

全运战略与职业体育如何实现共赢

9 月 20 日，第十四届全运会男篮 U22 组首轮比赛中，北京队以 72:64 击败湖北队。 视觉中国供图

中青报·中青网记者 梁 璇

34 岁的王峥动摇了，一个念头反复冒

出来：“要不再拼一拼？”

一个多月前，在东京奥运会女子链球

决赛中，她以 77 米 03 获得一枚银牌，创

造了个人最好成绩，作为中国田径队出征

东 京 奥 运 会 年 龄 最 大 的 选 手 ， 当 时 她 透

露，在家乡陕西举办的全运会将是她最后

一个赛场。

全运会首个田径比赛日很快到来，她

以金牌收官，却在告别时犹豫了。奥运银

牌、全运金牌，对于运动生涯坎坷的王峥

而言，是“大器晚成”的注脚也是告别赛

场最完美的姿态，可她突然觉得“缺了点

儿什么。”

“ 这 是 我 内

心波动最大的一

场 比 赛 ，像 坐 过

山车一样刺激。”

9 月 20 日 ，十 四

运会女子链球决

赛 中 ，王 峥 在 家

门口没能像此前

期 待 的 那 样“ 放

得开”，家乡父老

的注视下，“想法

太 多 ”的 她 久 久

未能进入比赛状

态 ，江 西 队 选 手

李江燕不断挑战

新的成绩，迫使王峥尽快拿出态度。当天，

西安奥体中心体育场有万名观众到场，看

着王峥表现不温不火，加油声响彻赛场。

第五轮比赛，王峥启动、加速，身体高

速旋转，手中的链球被投至 74 米 65，这个

成绩让她升至第一名。“最后一轮我没有成

绩，而李江燕又在我后面出场，当时我看她

掷球，比我自己掷球还紧张。”赛后，王峥透

露，当时她的心已经提到嗓子眼儿，“感受

到比奥运会更大的压力。”

李 江 燕 果 然 掷 出 了 个 人 最 好 成 绩 74
米 47，但 18 厘米的劣势，让她未能撼动王

峥的冠军。这枚金牌是陕西田径队时隔 20
年后再次获得全运会该项目金牌，名将张

文秀实现全运会“三连冠”的日子，正好覆

盖了王峥前三次全运之旅。

链球是个小众项目，中国在该项目上

曾展现过雄厚实力，顾原是首位投过 70
米 大 关 的 亚 洲 女 将 ， 而 张 文 秀 曾 在 2008
年北京奥运会和 2016 年里约奥运会上获

得了两枚银牌，上届全运会结束后，张文

秀宣布退役，中国链球的接力传到在了王

峥手中。

虽然是一名老将，但自认“不是天赋

异禀型选手”的王峥竞技之路确实走得不

顺。她记得，小时候在当地体校从铅球、

铁饼开始练起，逐渐转到链球，“有种被

人 逼 着 的 感 觉 。” 打 小 她 就 藏 了 个 念 头 ，

“ 比 赛 我 掌 控 不 了 。” 可 即 便 如 此 ，2013
年，首次参加田径世锦赛的王峥获得第四

名，次年，全国田径投掷项目公开赛上，

77 米 68 的成绩还打破了张文秀保持的女

子链球亚洲纪录。

但 到 了 奥 运 会 ， 小 时 候 的 念 头 成 真

了，比赛确实脱离了王峥的掌控。“北京

奥 运 会 ， 我 当 时 年 龄 也 小 ， 整 个 人 是 蒙

的 ， 不 知 道 干 啥 去 ， 就 这 么 比 完 了 一

圈。”那一届她没能从资格赛突围。但里

约奥运会，已经经历多次大赛的王峥遭遇

运动生涯“至暗时刻”，“那一年比赛心态

都不好，一比赛就总害怕犯规。”到了里

约，或许是心理暗示出来搅局，决赛前三

投她全部犯规，导致最终没有成绩，“回

去 后 我 就 一 个 人 在 那 儿 哭 ， 想 着 就 退 役

吧，这东西可能就不适合我。出去比赛也

很害怕，整个人都颓废了。”

王峥的眼睛很容易涌出泪水，但幸好，

更多时候总是弯出浓浓笑意。“都奥运会三

投犯规了，还有啥能比这更惨。”她开导自

己，试着剥离小时候不经意投下的阴影，对

于链球，她有了新的感受，“后来觉得，你对

它好，它也会对你好。”

新的念头很奏效。“去年，我过完年膝盖

受伤，当时就觉得怎么到了关键时刻就受伤，

感觉自己很背。”王峥坦言，没想到东京奥运

会被推迟，阴差阳错给了她真正证明自己的

机会。而这一次，她也没再错过。奥运会夺

得亚军后，王峥用“不悔”形容她崎岖坎坷

的链球生涯，并强调，“我是个爱笑的姑娘，

希望你们都能报道我爱笑的一面。”

或许习惯了在湍流中沉浮，当王峥的

竞技生涯终于迎来日丽风和，看似作好准

备功成身退的她却因比赛“赢得惊险”而动

摇，“这两场比赛虽然比得不错，但还是不

够完美，感觉自己在很多方面还能再去拼。

尤其全运会这场对决，让我感受到了后辈

选手带来的压力，我也开始考虑是否延续

自己的运动员生涯，希望以后还能有机会

代表国家队出战。”随后，王峥再次弯起眼

睛笑着补充道，“即便没机会回到赛场，也

希望以后的路还有链球陪伴。”

本报西安 9 月 21 日电

金牌收官 老将王峥却动摇了

全 运 会 女 子

链 球 决 赛 ，王 峥

在比赛中。

中青报·中青网记者

梁 璇/摄

中青报·中青网记者 慈 鑫

刚满 18 岁的中国游泳队新星汤慕涵

说 自 己 是 女 大 十 八 变 ， 但 在 记 者 看 来 ，

这 个 年 轻 人 的 飞 速 成 熟 就 发 生 在 不 到 两

个 月 的 时 间 里 。 东 京 奥 运 会 夺 冠 ， 是 汤

慕 涵 的 成 人 礼 ， 不 仅 是 年 龄 上 的 ， 更 是

心灵上的。

9 月 20 日晚，全运会女子 400 米自由

泳决赛，汤慕涵

出发后前半程一

直处于第二或第

三的位置，但在

后半程，她越游

越快，最终第一

个触壁。

这 个 情 景

似 曾 相 识 ——7
月 29 日 的 东 京

奥 运 会 女 子

4×200 米自由泳

接 力 决 赛 中 ，

担 任 中 国 队 第

二 棒 的 汤 慕 涵 也 是 在 前 半 程 落 后 的 情 况

下 ， 最 后 阶 段 以 惊 人 的 冲 刺 速 度 反 超 澳

大 利 亚 选 手 麦 可 恩 · 艾 玛 ， 为 中 国 女 队

最 终 以 破 世 界 纪 录 的 成 绩 夺 取 该 项 目 金

牌贡献了一份重要力量。

那 场 比 赛 之 后 ， 汤 慕 涵 与 队 友 张 雨

霏、李冰洁、杨浚瑄一起出现在混合采访

区时的羞涩表情，至今仍让当时在现场采

访的中青报·中青网记者记忆犹新。但仅

仅过了不到两个月的时间，9 月 20 日晚，

当汤慕涵夺得本届全运会女子 400 米自由

泳冠军，这也是她个人的第一枚全运会金

牌 之 后 ， 出 现 在 混 合 采 访 区 的 这 个 年 轻

人，其落落大方的谈吐和话语间体现出的

对人生的思考，都已经与 7 月 29 日那个羞

涩的汤慕涵迥异。

“ 女 大 十 八 变 嘛 ！” 汤 慕 涵 爽 朗 地 说

道，“其实翻看自己的日记本，翻到 17 岁

的时候感觉和现在天差地别，那时候目标

还 是 全 运 会 前 三 ， 没 想 到 现 在 奥 运 会 和

全 运 会 都 夺 金 了 。” 汤 慕 涵 很 清 楚 自 己

的 目 标 ，“ 奥 运 会 靠 的 是 团 队 的 力 量 ，

并 不 是 我 一 个 人 的 功 劳 。 这 次 全 运 会 夺

冠 ， 除 了 开 心 还 会 叮 嘱 自 己 ， 要 越 来 越

好 ， 更 希 望 未 来 单 项 也 能 够 站 上 奥 运 领

奖台。”

半个月之前的 9 月 4 日，汤慕涵度过

了自己的 18 岁生日，教练何新中送给了

她一张贺卡，上面写着：“希望你成为一

名向日葵女孩。”

汤慕涵很喜欢“向日葵女孩”这个叫

法，“向日葵代表阳光嘛，教练希望我一

直阳光下去，毕竟运动员就是有朝气的，

永远冲着太阳、向着有光的方向发展，他

对我的这个祝福特别好！”

只有教练最了解自己的弟子，何新中

希望汤慕涵成为“向日葵女孩”。而如今

的汤慕涵，她在泳池里的拼劲和泳池外的

阳光自信，“向日葵女孩”的称呼真的是

恰如其人。

18 岁 的 汤 慕 涵 ， 作 为 中 国 游 泳 的 新

星 ， 未 来 的 路 还 很 长 ， 但 对 于 自 己 的 未

来，她却表现出了这个年龄的年轻人少有

的豁达，“平平淡淡、踏踏实实一步一步

走下去。”

奥 运 会 夺 冠 让 原 本 不 经 世 事 的 汤 慕

涵 在 一 夜 间 长 大 了 ， 她 的 主 管 教 练 杨 立

平 评 价 道 ，“ 人 就 是 要 经 历 事 （才 能 成

熟）， 经 历 过 奥 运 会 的 历 练 ， 汤 慕 涵 无

论 是 视 野 见 识 、 竞 技 水 平 、 临 场 心 理 都

取 得 了 质 的 飞 跃 ， 特 别 是 思 想 上 变 化 很

大 。” 思 想 上 的 成 熟 有 助 于 一 名 运 动 员

能 够 以 更 强 大 的 心 志 去 不 断 挑 战 新 的 竞

技 高 峰 ， 汤 慕 涵 的 飞 速 成 长 让 教 练 相

信 ， 只 要 保 持 这 个 势 头 ， 她 还 有 很 大 的

成长潜力。
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“向日葵女孩”汤慕涵女大十八变

9 月 20 日

晚，广东选手汤

慕 涵 在 全 运 会

女 子 400 米 自

由 泳 决 赛 上。

视觉中国供图

中青报·中青网记者 郭 剑

“说实话我已经有了 （拿不到全运

会冠军的） 心理准备，因为中国举重基

础太强大了，大家水平都非常高，给我

带来的冲击非常大。”李发彬说，“我在

奥 运 会 结 束 以 后 的 隔 离 期 虽 然 坚 持 锻

炼 ， 但 没 办 法 维 持 一 个 高 水 平 的 运 动

量，所以隔离结束以后马上投入训练，

量很大，而且自己非常专注，就是以拼

的心态来参加这次全运会。”

在今天傍晚结束的十四运男子举重

61 公 斤 级 较 量 中 ， 东 京 奥 运 会 “ 金 鸡

独立”夺冠的李发彬遇到对手们的强大

挑战，尽管抓举第三次试举 143 公斤和

挺举第三次试举 176 公斤失败，但他仍

然靠“坚持”和“拼”赢下这枚全运会

金牌。距离东京奥运会夺冠只有一个多

月时间， 李 发 彬 能 够 在 连 续 作 战 的 状

态 下 完 成 全 运 会 卫 冕 （2017 年 天 津 全

运 会 李 发 彬 代 表 解 放 军 队 在 男 子 举 重

56 公 斤 级 比 赛 中 夺 冠）， 其 中 的 艰 难

可想而知。

这是中国举重强大的最明显特征：

第二梯队甚至第三梯队都具备极强竞争

力，而每一位奥运冠军更是强手中的强

手——至记者发稿，在本届全运会中出

场的 4 位奥运冠军都收获了全运金牌：

女子举重侯志慧、汪周雨、李雯雯，男

子举重李发彬，都延续了他们奥运会比

赛中的良好状态。

“奥运会举重项目 8 月 2 日结束，全

运会 9 月 15 日开幕，中间还有隔离期，

参加了奥运会的运动员很难保持一个高

水平的系统性训练，但是大家在全运会

上的表现都非常出色，比如侯志慧，她

还 打 破 了 总 成 绩 的 世 界 纪 录 ， 非 常 难

得。”国家体育总局举摔柔运动管理中

心主任周进强说，“奥运选手在全运会

上取得好成绩的原因，主要是他 （她）

们在奥运会前的训练非常扎实，只有扎

实的训练，才能保证他 （她） 们在奥运

会后还能保持很好的力量水平。另外运

动员对全运会也很期待，有非常强烈的

比赛欲望，这才让他 （她） 们在全运会

上也有非常好的表现。”

东京奥运会，中国举重队以 7 枚金

牌 、 1 枚 银 牌 书 写 了 历 史 最 佳 奥 运 战

绩，周进强表示，在成绩之外，举重运

动员积极、乐观、包容、开放的健康精

神面貌，在很大程度上改变了国人对举

重 项 目 、 对 举 重 运 动 员 的 固 有 观 念 ，

“新一代运动员更加享受举重训练的过

程，他 （她） 们对举重甚至是竞技体育

的认知达到了一个更高的层次，强大的

国家保障团队也免除了运动员的后顾之

忧，所以运动员的性格更加开朗，能够

向全社会展示举重运动员的新形象。”

举重的奥运冠军已经“破圈”，收

获 了 相 较 之 前 数 十 倍 数 量 的 “ 举 重

迷”，奥运冠军在社交媒体上与社会的

互动，也是举重运动本身被大众“重新

认识”的最佳途径。

“在互动过程中，我们的举重运动

员向社会传递科学、健康的举重和健身

知识，这也是运动员自身社会价值的体

现。”周进强说，“我相信他们可以很好

平衡专业训练和社交的关系。对于运动

员和社会的互动，我们不会限制，只会

引导，让他们更好实现自身价值，为群

众健身和力量训练提供更多的专业知识

服务。”

如果不出意外，今年年底补办的举

重世锦赛，中国举重队或将派遣更多没

有参加过东京 奥 运 会 的 “ 新 人 ” 接 受

大 赛 考 验 ， 这 将 让 中 国 举 重 再 次 展 示

雄 厚 实 力 ， 而 缔 造 了 中 国 举 重 奥 运 辉

煌 的 冠 军 们 ， 已 经 将 目 光 投 向 明 年 的

杭州亚运会。

“我距离自己想要的大满贯还差一

个亚运会冠军，所以这两年我必须抓紧

时间。”李发彬说，“我相信参加世锦赛

的队员也具备夺冠实力，只有激烈的竞

争才会让我们更加强大。”
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中国举重强在基础
新在“破圈”

9 月 20 日 ， 十 四 运 男 子 举 重 61 公 斤 级 较

量，李发彬以总成绩 311 公斤夺冠。

视觉中国供图


